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“No estoy para desempeñar 
un puesto en el que no se haga 
nada o se haga muy poco”

CONTRAPORTADA - A SIETE ENTIDADES Y UNA QUINCENA DE PERSONAS             Pág. 16

Consciente de cargar con muchos ‘sanbenitos’ y 

de encabezar algunas quinielas sobre la sucesión 

de Revilla al frente del PRC, Marcano se muestra 

tajante al respecto: “Lo mejor que le ha podido 

pasar al PRC es Miguel Ángel Revilla. Eso es de 

manual. Y lo mejor que le podemos pedir al futuro 

es salud para Miguel Ángel, porque su salud es la 

buena salud del Partido Regionalista”.

JAVIER LÓPEZ MARCANO - “NO PODRÍA. ME CONSUMIRÍA”                                          Págs. 3 y 4

Gema Igual entrega los premios del 
concurso artístico ‘SOY CAPAZitado’ 
en el que hubo 229 participantes

Brittany Ferri se lleva a Bilbao la línea de 
conexión con la localidad irlandesa de Corck
La compañía aduce como razón la necesidad de 
mejorar las conexiones y reducir los tiempos de los 
trayectos, además de motivos de seguridad.
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Revilla: “En ningún 
lugar se encuentra 
más Cantabria que 
en Torrelavega”
Arrancan los actos de 
celebración del 125 ani-
versario de la concesión 
del título de ciudad a la 
capital del Besaya.
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El pleno rechaza la 
propuesta de Vox de 
conservar el carril bus 
en el Paseo Pereda
La moción recabó los 
votos en contra del PP, 
Ciudadanos, PSOE y PRC 
y la abstención de Unidas 
por Santander.
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Presentada la nueva programación de EnREDarte. Pág. 7



Una vez que los políticos han re-

gresado a sus casas y que las cá-

maras de televisión también se 

han ido, llega el momento de la re-

flexión, si, de reflexionar sobre lo 

que nos han pedido poco más de 

un centenar de supervivientes de 

Auschwitz: que no se olvide nun-

ca lo que paso allí.

No es una petición que deba de 

caer en saco roto. En estos en que 

los partidos populistas y extremis-

tas empiezan a aflorar con fuerza 

y en que al antisemitismo está de 

nuevo presente, es una obligación 

ética y moral la de recordar que 

sucedió en Auschwitz y en el resto 

de los campos de exterminio.

Si el infierno existe sin duda estu-

vo allí, en Auschwitz y en los otros 

campos.

Yo he visitado Auschwitz y les ase-

guro que ha sido una de las expe-

riencias más duras y dolorosas a 

las que me he enfrentado en mi 

vida. Por eso siento una indigna-

ción profunda hacia los que visi-

tando Auschwitz no tienen más 

ocurrencia que hacerse un selfie 

(como hemos visto estos días). Me 

pregunto que hay dentro de la ca-

beza de quienes son capaces de 

tamaño desatino.

75 años después de que el Ejército 

Rojo liberara Auschwitz aún hay 

grupos negacionistas, auténti-

ca gentuza de una maldad indes-

criptible que es capaz de afirmar 

que el Holocausto es un invento, 

que aquello no existió.

Y ya que es evidente la ola de anti-

semitismo que recorre el mundo 

es especialmente despreciable la 

actitud de quienes quieren obviar 

que los judíos fueron las princi-

pales víctimas de Hitler y sus se-

cuaces. Porque lo que Hitler pre-

tendió fue borrar de la faz de la 

tierra a los judíos y industrializó 

el asesinato a través de las cáma-

ras de gas.

El Holocausto es el episodio más 

terrible de la Historia de la Huma-

nidad y nunca, nunca deberíamos 

de olvidarlo.

¿Qué pasará cuando no quede 

ningún superviviente? ¿Qué pa-

sará cuando no haya nadie que 

nos pueda relatar lo que supu-

so vivir en el infierno? Los pocos 

supervivientes que quedan son 

ancianos, muy ancianos y lo que 

más les angustia es que se olvide 

lo que sucedió. Y tienen razón, no 

nos podemos permitir el olvido. 

Creo que una de las maneras de 

impedir ese olvido sería que en las 

escuelas se estudiara de manera 

precisa lo que fue el Holocausto. 

No estaría de más que uno de los 

libros de lectura imprescindibles 

en los colegios fuera la Trilogía de 

Auschitz de Primo Levi.

75 años después tenemos la obli-

gación de hacer lo imposible pa-

ra que las generaciones futuras 

sepan que el Infierno se llama 

Auschwitz.

EL FUTURO DE LA 
DEMOCRACIA

Isaías Lafuente

El Centro para el Futuro de la Democra-

cia de la Universidad de Cambridge rea-

liza desde 1973 un estudio sobre la de-

mocracia en el mundo. El último ofrece 

un dato demoledor y preocupante: un 

57% de los ciudadanos está insatisfe-

cho con el sistema democrático que los 

gobierna. Es la tasa más alta del regis-

tro histórico: hace cuatro décadas “so-

lo” uno de cada tres ciudadanos ex-

presaba este nivel de insatisfacción. El 

estudio nos habla de una percepción 

global, porque se basa en una macro-

encuesta realizada a más de cuatro mi-

llones de personas en 154 países. La co-

rrupción política y la incapacidad de los 

gobiernos democráticos para evitar las 

crisis económicas y para combatir sus 

efectos más sangrantes para la ciuda-

danía, están en la raíz del creciente des-

contento.

Ciertamente, no necesitábamos este 

solvente estudio académico para cer-

tificar el descontento democrático. La 

irrupción de líderes mundiales como 

Donald Trump o Jair Bolsonaro, el cre-

cimiento de partidos de extrema dere-

cha en Europa y regímenes populistas 

en América y la perpetuación de dicta-

duras o estados teocráticos en África y 

Asia, ya ofrecían claras señales de alar-

ma, expresadas incluso en las urnas de 

países con gran pedigrí democrático.

Aquí en España, los periódicos estudios 

del CIS también reflejan cómo la per-

cepción de que los políticos, los parti-

dos políticos y la política en general son 

un problema para los ciudadanos ha es-

calado posiciones hasta alcanzar la se-

gunda entre las preocupaciones ciu-

dadanas, solo superada por el paro. Es 

el peor registro desde la Transición. Y 

la persistencia de formas de ejercer la 

política al margen de la ley o negando 

la legitimidad democrática a quien ha 

conquistado el poder en las urnas no 

animan, precisamente, a que la per-

cepción mejore.

Podemos observar estos datos como 

quien contempla una gota fría tras la 

que, por devastadores que sean sus 

efectos, siempre acaba luciendo el 

sol. O podemos interpretarlos como 

un cambio de clima político que, de 

no tomar las medidas oportunas, pue-

de resultar crítico e irreversible para 

las democracias. En todo caso, entre el 

apocalipsis y el negacionismo existe un 

amplio camino por el que convendría 

transitar sin despistarse. Por si acaso.

OPINIÓN

75 años después
por Julia Navarro
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Más de un centenar de expositores 
participarán en la feria ‘Recíclate’
El objetivo de este mercadillo es fomentar el 

reciclaje, el consumo responsable y el uso de la 

bicicleta como medio de transporte
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Los ‘Janes’s Walk’ completarán el 
proceso participativo del PGOU
Con esta iniciativa, Santander se une a ciudades 

de todo el mundo donde, desde 2006, ya se 

llevan a cabo estos ‘paseos’
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Arantxa Calleja

“Con el ánimo en perfecto es-

tado de revista y con el espíritu 

muy fortalecido” se enfrenta Ja-

vier López Marcano a esa tarea 

recíproca que mantenemos los 

medios de comunicación y los 

políticos “vosotros os ocupáis 

de nosotros y nosotros genera-

mos noticias”.

Tranquilo, sereno, equilibrado y 

confiado, el mantra que durante 

casi diez años le acompañó en to-

das sus declaraciones públicas y 

que todo periodista de Cantabria  

recitaba de carrerilla se ha hecho 

realidad en su ánimo. Dice estar 

convencido de que “el presente 

se ha vengado de mí”, tanto de-

cirlo “me ha vuelto tranquilo, se-

reno, equilibrado y confiado. Y 

lo agradezco mucho”.

A pesar de esa calma y esa con-

fianza, “que siempre fueron sin-

ceras”, reconoce que “en una tra-

vesía como esta, en una odisea 

como esta que tiene más de epo-

peya que de aventura” ha habido 

momentos de extrema dureza. 

“Momentos que rayan lo terri-

ble, porque mi familia y yo he-

mos padecido lo indecible”.

Y han sido su familia, sus compa-

ñeros de partido y sus amigos a 

quienes reconoce el poder haber 

sobrellevado “un día a día muy 

complicado con serenidad y, afor-

tunadamente, muy arropado, en 

un ambiente muy agradable”.

También su profesión, su otra pa-

sión además de la política, ha re-

sultado un bálsamo para las he-

ridas producidas por la epopeya 

judicial que acabó hace unos 

días. Marcano asegura que de no 

haber vuelto a la docencia, “de no 

haber podido disfrutar del ins-

tituto, de mis alumnos, que son 

gente extraordinaria de los que 

he aprendido muchísimo, de ese 

reencuentro con la docencia” la 

vida seguramente hubiera sido 

totalmente distinta.

“Después de tomar la decisión, 

de la que estoy sumamente or-

gulloso, de dimitir, si hubie-

ra tenido que ir al paro, o a un 

trabajo poco agradable, o hu-

biera tenido que buscar traba-

jo, seguramente todo habría si-

do muy duro. Pero cuando uno 

disfruta de una profesión que le 

tiene encandilado resulta muy 

difícil que a lo largo del día no 

haya momentos de felicidad, no 

la perfecta, esa no existe, pero sí 

momentos que se aproximan a 

esa felicidad perfecta. Y yo he te-

nido el privilegio de que eso ha 

pasado en las aulas, en mi entor-

no familiar, político y de amigos 

que han tenido una fe inque-

brantable en mí”.

Tanta fe como convencimiento 

tiene el exconsejero en que hizo 

las cosas “todo lo bien que sabía. 

Y todo lo bien que sabían quie-

nes me aconsejaban y quienes 

colaboraban conmigo”.

En el tema concreto de la justifi-

cación de las subvenciones al Ra-

cing, en el que intervinieron dos 

interventores, el delegado y el de 

la administración de hacienda, 

y dos directores jurídicos, el de 

la Consejería y el de la dirección 

jurídica regional, Marcano ase-

gura que de no haber procedido 

como lo hizo, dando curso a los 

documentos que llegaban a él fis-

calizados y con los informes ju-

rídicos pertinentes, “habría sido 

denunciado por incurrir en en-

riquecimiento injusto de la Ad-

ministración”. 

El que fuera consejero de Cultu-

ra, Turismo y Deporte tira de iro-

nía y evidencia el despropósito 

aclarando que, además, “no era 

yo el que pagaba. Yo me limita-

ba a hacer una propuesta para 

que pagara el consejero de Eco-

nomía y Hacienda”.

Recuperada la seriedad, Mar-

cano asegura sentirse en deuda 

con la inmensa mayoría de las 

personas que formaron parte de 

su equipo en la Consejería. “En 

deuda y muy feliz” porque “mu-

cha gente de mi equipo ha esta-

do conmigo todos los días. Lo 

está hoy. Y de eso me siento par-

ticularmente orgulloso. Algu-

nos han jugado un papel en to-

do el proceso muy importante”.

 ACABAR CON EL PRC
La última etapa de lo que Javier 

López Marcano define como odi-

sea fue la que recibió el carpeta-

zo definitivo la pasada semana, 

la pieza separada del ‘caso Ra-

cing’ en la que se investigaban 

las subvenciones al equipo. Pero 

la travesía había empezado mu-

cho antes y tenía muchas etapas 

duras: la investigación sobre El 

Soplao, La Casa de los Gorilas, el 

affaire de los cuadros ‘desapa-

recidos’, el ‘caso Racing’... todos 

ellos quedaron ‘en agua de bo-

rrajas’. Pero más allá de la inme-

diatez informativa, esa calma de 

la que presume Marcano da paso 

a una indignación más que ex-

presiva cuando se le mencionan 

los cuadros ‘desaparecidos’.

“Lo de los cuadros fue abomi-

nable, indignante”, sentencia. 

“Ese tema acabó con gente que 

trabajaba conmigo en el paro y 

en el psiquiatra. En particular, 

la persona que tenía la enco-

mienda de inventariar todos los 

cuadros”, recuerda con enfado. 

“Puestos a hacer memoria, el 

asunto de los cuadros ha sido lo 

más infame, lo más cruel. Fue 

un sinsentido. Pero hubo quien 

no tuvo el más mínimo pudor a 

la hora de subir a la tribuna del 

Parlamento y decir que había-

mos robado 212 cuadros. Un 

disparate. Eso dolió por lo que 

de infamia y abominación su-

ponía la propia denuncia que, 

naturalmente, quedó en agua 

de borrajas como no podía ser 

de otra manera”.

Así quedaron el resto de causas 

judiciales en las que se ha visto 

inmerso. Todas ellas archivadas, 

como casi presume Marcano. “A 

mí nadie me ha declarado ino-

cente, no ha habido lugar a ello, 

porque nunca hubo una sen-

tencia. Todo fue archivado”.

Precisamente por esta razón re-

sulta llamativo el empecina-

miento con su persona. ¿Tan 

incómodo es Javier López Mar-

cano? Él considera que fue algo 

así como un ‘chivo expiatorio’, la 

víctima propiciatoria de quienes 

albergaban el afán de acabar con 

los regionalistas y no se atrevían 

con su figura más destacada, Mi-

guel Ángel Revilla.

“Revilla y el partido saben que pueden 
disponer de mí cuando me necesiten”

Tras el archivo de la última causa pendiente con la justicia, Ja-
vier López Marcano recupera la tranquilidad que le ha sido es-
quiva en los diez últimos años. Desde que algunas, en sus pro-
pias palabras, ‘mentes enfermas’ del Partido Popular decidieron 
afrontar el reto de acabar con el Partido Regionalista a fuerza de 

interponer denuncias contra el que fuera consejero de Cultura, 
Turismo y Deporte del Gobierno de Cantabria, Marcano recono-
ce haber atravesado  momentos “que rayan lo terrible”. Ahora, 
una vez que todas las denuncias han quedado en nada, renun-
cia al revanchismo contra aquellos que le acusaron y que ya no 

están en el panorama político cántabro.
Según asegura, bien está lo que bien acaba, y se muestra agra-
decido a todos aquellos que le han acompañado en este peri-
plo, feliz y con al ánimo en perfecto estado de revista, y dispues-
to a seguir en primera línea política, si así se lo pide su partido.

JAVIER LÓPEZ MARCANO I  EXCONSEJERO DEL CULTURA, TURISMO Y DEPORTE DEL GOBIERNO DE CANTABRIA

Javier López Marcano asegura tener el ánimo “en perfecto estado de revista”.

EN UNA TRAVESÍA COMO 
ESTA, QUE HA TENIDO 
MÁS DE EPOPEYA QUE DE 
AVENTURA  HA HABIDO 
MOMENTOS DE EXTREMA 
DUREZA. MOMENTOS 
QUE RAYAN LO TERRIBLE. 
MI FAMILIA Y YO HEMOS 
SUFRIDO LO INDECIBLE”
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DE NO HABER PODIDO 
DISFRUTAR DEL 
REENCUENTRO CON 
LA DOCENCIA, DE MIS 
ALUMNOS, GENTE 
EXTRAORDINARIA DE 
LOS QUE HE APRENDIDO 
MUCHO, LA VIDA HUBIERA 
SIDO MUY DISTINTA”

PUESTOS A HACER 
MEMORIA, EL ASUNTO 
DE LOS CUADROS HA SIDO 
LO MÁS INFAME, LO MÁS 
CRUEL. FUE UN SINSENTIDO.  
ESO DOLIÓ POR LO QUE DE 
INFAMIA Y ABOMINACIÓN 
SUPONÍA LA PROPIA 
DENUNCIA”
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Según advierte, “las cosas no 

pueden descontextualizarse. No 

se puede juzgar con criterios de 

2020 algo que empezó a gestar-

se en el año 2011 (momento de la 

llegada del Partido Popular pre-

sidido por Ignacio Diego al Go-

bierno de Cantabria)”. Así, ase-

gura que “en aquel contexto del 

2011, sufrimos un ataque furi-

bundo porque mentes enfermas 

del Partido Popular albergaban 

la esperanza de acabar con no-

sotros como partido”.  Pero “Mi-

guel Ángel (Revilla) es intocable 

y utilizaron otra vía, más vulne-

rable, menos poderosa política-

mente que Miguel Ángel, y me 

tocó a mí”.

EL PLAN NO FUNCIONÓ
Ese afán por acabar con el PRC 

es evidente que no dio los resul-

tados esperados por esas ‘mentes 

enfermas’ de las que habla Mar-

cano.  Muy al contrario, el regio-

nalismo goza de una más que 

envidiable salud.  El exconseje-

ro considera que todo “ha salido 

como tenía que salir” y el parti-

do que “es muy fuerte orgánica-

mente, es también una balsa” 

que no tiene discrepancias inter-

nas y en el que ‘el melón’ de la su-

cesión de Miguel Ángel Revilla 

permanece cerrado.

Pero la travesía no ha sido pre-

cisamente placentera para Mar-

cano. Así todo, no alberga tenta-

ciones revanchistas, a pesar de 

haber “sufrido, porque así lo ha 

querido la vida, y seguramen-

te a causa también de mi carác-

ter, no escurro el bulto, ataques 

y acosos, pero no me pregunto 

qué habrá sido de aquellos que 

me acusaron”. Tampoco se en-

trega a la autocomplacencia y 

cita a los clásicos para asegurar 

que, en contra de lo que asegura-

ba San Pablo, de que “todos co-

rren en el estadio y solo uno llega 

a la victoria”, él no quiere “llegar 

el primero, quiero llegar a tiem-

po, que dejó escrito el gran poeta 

casi nuestro, León Felipe”.

A pesar de tanta filosofía, no pue-

de evitar una apenas percepti-

ble sonrisa de satisfacción al re-

cordar que “a esa gente, no la 

veo ahora en el escenario polí-

tico”, sonrisa que muta en una 

no exenta de orgullo al asegurar, 

sin envanecerse, que está “muy 

contento de que los míos hayan 

comprobado que soy una per-

sona con fortaleza, un resilien-

te, alguien con carácter que sa-

be afrontar las adversidades 

con entereza y trasmitirlo a los 

demás”.

Esa fortaleza de la que hace gala, 

y que le ha traído hasta el presen-

te sin guardar rencores, no evi-

tó que la preocupación hiciera 

mella en su ánimo. “Una de mis 

principales preocupaciones era 

manchar la imagen del partido”, 

asegura. “Para ningún partido, 

colectivos en los que hay mu-

chísima más gente honrada que 

corrupta, es plato de gusto tener 

una persona que pueda man-

char su imagen”.

“Dejar a mi partido ese legado me 

haría imposible vivir con calma”, 

reconoce quien es vicesecretario 

de Política Institucional del PRC. 

“Afortunadamente no ha sido así. 

Yo sabía que, tarde o temprano, 

iba a pasar lo que ha sucedido. Ha 

pasado tarde, pero doy por bue-

no el aforismo de que bien está lo 

que bien acaba”.

FUTURO
Pero nada, salvo su ‘vía crucis’ 

particular, acaba aquí. De hecho, 

el carpetazo a la última causa ‘vi-

va’ contra él, ha puesto a Javier 

López Marcano de nuevo en el 

punto de mira de quienes gustan 

de hacer quinielas sucesorias. Es-

ta misma semana, el presidente 

Revilla aseguraba que había si-

do su mejor consejero y mostra-

ba su deseo de que volviera a te-

ner un papel activo en la política 

regional.

Marcano, prudentemente, resta 

trascendencia a las declaraciones 

del presidente. “Miguel Ángel ha 

sido siempre muy generoso con-

migo en sus palabras, cosa que 

probablemente tenga que ver 

con haber trabajado tantos años 

juntos, participando en aventu-

ras bonitas de carácter cultu-

ral, turístico o deportivo, y otras 

sociales o económicas. Ha sido 

muchísima convivencia y sabe 

que estoy ahí si me necesita”.

El hombre que se define a sí mis-

mo de forma aristotélica como 

“un animal político” y que con-

sidera absurdo que la gente di-

ga que no quiere saber nada de la 

política, “es absurdo, ni siquiera 

los eremitas se pueden permitir 

ese lujo. Todo es política”, ase-

gura haber fortalecido su “cul-

tura de pertenencia a un colec-

tivo. Y en ese colectivo, la vida 

y las circunstancias en algunos 

momentos me han colocado en 

la cumbre y en otros momentos 

me han colocado en otro lugar, o 

me he autocolocado yo, porque 

me ido relegando, he ido dosifi-

cando mis apariciones en actos 

públicos, tomando un compor-

tamiento prudente y retirado. 

Lo bueno es que el partido sa-

be que he estado ahí siempre. Y 

que puede disponer de mí cuan-

do me necesite”.  

Eso sí, con algunas singularida-

des “inherentes a mi carácter. 

Es decir, yo no necesito un pues-

to para tener un medio de sub-

sistencia. Ni tampoco tengo un 

perfil para desempeñar un pues-

to en el que no se haga nada o en 

el que se haga muy poco. No po-

dría. Me consumiría”.

Consciente de cargar con mu-

chos ‘sanbenitos’ y de encabezar 

algunas quinielas sobre la suce-

sión de Revilla al frente del PRC  

se muestra tajante al respecto. 

“Lo mejor que le ha podido pa-

sar al PRC es Miguel Ángel Revi-

lla. Eso es de manual. Y lo mejor 

que le podemos pedir al futuro es 

salud para Miguel Ángel Revilla, 

porque su salud es la buena salud 

del Partido Regionalista”.

En cualquier caso, asegura que 

pese a los continuos rumores 

al respecto, ni él se ha “mirado 

nunca así”, es decir, como su-

cesor de su secretario general y 

amigo, “ni en las ejecutivas, co-

rrillos, ni órganos colegiados del 

Partido Regionalista de Canta-

bria  se habla de eso”.  

Según Marcano, “lo mejor que le ha pasado al PRC es Miguel Ángel Revilla, y lo mejor que le podemos pedir al futuro es salud para Miguel Ángel, porque su salud es la buena salud del Partido Regionalista”.

EN 2011 SUFRIMOS UN  
ATAQUE FURIBUNDO
PORQUE MENTES 
ENFERMAS DEL PARTIDO 
POPULAR ALBERGABAN 
LA ESPERANZA DE ACABAR 
CON NOSOTROS COMO 
PARTIDO. REVILLA ES 
INTOCABLE Y ME TOCÓ A MÍ”

ESTOY MUY CONTENTO 
DE QUE LOS MÍOS HAYAN
COMPROBADO QUE 
SOY UNA PERSONA CON 
FORTALEZA, UN RESILIENTE, 
ALGUIEN CON CARÁCTER 
QUE SABE AFRONTAR 
LAS ADVERSIDADES CON 
ENTEREZA”

YO NO NECESITO UN 
PUESTO PARA TENER UN 
MEDIO DE SUBSISTENCIA. 
NI TAMPOCO TENGO UN 
PERFIL PARA DESEMPEÑAR 
UN PUESTO EN QUE NO SE 
HAGA NADA O  SE HAGA 
MUY POCO. NO PODRÍA. ME 
CONSUMIRÍA”
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El proyecto de consumo ‘¿Quién es 

el jefe? La marca de los consumido-

res’ cuenta desde este jueves con el 

apoyo del consejero de Desarrollo 

Rural, Ganadería, Pesca, Alimen-

tación y Medio Ambiente, Guiller-

mo Blanco, quien ha deseado éxito 

en su desarrollo en Cantabria.

Así se lo trasladó a la promotora de 

la campaña’, Annaïck Locqueneu-

ex, con quien se reunió para cono-

cer el funcionamiento de este pro-

yecto de cooperación social y co-

lectiva que, tras “revolucionar la 

forma de consumir alimentos y 

mejorar la calidad de vida de gana-

deros y agricultores, llega a Espa-

ña para su modelo de consumo”.

El proyecto “es una iniciativa so-

cial para que el consumidor de-

cida cuánto quiere pagar y cómo 

es el producto”. Para ello, otorga 

el poder de decisión al ciudadano 

para que mediante un formulario 

en su web, lamarcadelosconsu-

midores.es, configure las carac-

terísticas del alimento y determi-

ne cuánto quiere pagar por él con 

el objetivo de ofrecer una remu-

neración justa al productor para 

que pueda vivir de su trabajo.

El consejero ha visto con bue-

nos ojos su llegada a Cantabria, 

si bien para ello será necesario el 

inicio de conversaciones con las 

distintas organizaciones y colec-

tivos del sector para que mues-

tren su conformidad.

Blanco respalda el nuevo 
proyecto ‘¿Quién es el jefe?
Se pretende cambiar la manera de adquirir y consumir alimentos

ALIMENTACIÓN I Le desea éxito en su desarrollo en Cantabria

Gente

El consejero de Innovación, In-

dustria, Transportes y Comercio, 

Francisco Martín, informaba el 

jueves al alcalde de Reinosa, Jo-

sé Miguel del Barrio, que el Plan 

Renove Eficiente se ampliará a 

los vehículos afectados por las 

inundaciones sufridas en Cam-

poo el pasado diciembre y que 

según el alcalde alcanzaron la 

cifra de 600 aproximadamente.

El alcalde de Reinosa había so-

licitado a Martín esta amplia-

ción que el regidor pretende que 

pueda cubrir a la mayor parte de 

los vehículos posibles, indepen-

dientemente de que tengan más 

de siete años de antigüedad. 

Martín señaló que la iniciativa 

de la ampliación del Plan Reno-

ve, que ha prolongado tres meses 

más el plazo de presentación de 

las ayudas, contribuirá a mejo-

rar las condiciones de los ciuda-

danos que perdieron sus coches 

para poder adquirir otro nuevo, 

ya que la falta de los vehículos su-

pone un problema importante.

Del Barrio agradeció a Martín 

su sensibilidad ante la delicada 

situación por la que atraviesan 

los ciudadanos afectados por las 

inundaciones y la respuesta de la 

Consejería ante la situación de 

los vehículos.

El Plan Renove Eficiente se im-

plantó ante la necesidad de pro-

porcionar un estímulo al sector, 

para atenuar la contaminación, 

rebajar la antigüedad de los ve-

hículos y aumentar la seguridad 

en las carreteras. Se ha elaborado 

con la colaboración de ASECOVE 

(Asociación de Concesionarios 

Oficiales de Vehículos de Canta-

bria). El decreto de su convocato-

ria se ha modificado para admitir 

a los vehículos de kilómetros ce-

ro, ha aumentado el plazo de pre-

sentación de las ayudas tres me-

ses más y se ha ofrecido también 

a los afectados por el derrumbe 

de Nueva Montaña que sufrieron 

el aplastamiento de sus coches.

AYUDAS I Según las estimaciones, unos 600 vehículos

Se amplía el Plan Renove a 
los vehículos afectados por 
las inundaciones de Reinosa

Annaïck Locqueneuex y Guillermo Blanco, tras reunirse en la Consejería.

Los vigilantes de seguridad de 

Ilunion en Cantabria, adjudica-

taria del contrato de los servi-

cios de Renfe, están llamados a 

una huelga de carácter indefini-

do a partir del 13 de febrero por la 

“inseguridad” que padecen an-

te agresiones y por la falta de me-

dios. Los trabajadores realizarán 

paros parciales de dos horas en 

las salidas y entradas de turno.

Alternativasindical registró el 

martes la petición de autoriza-

ción para la huelga aduciendo 

la “precariedad laboral” y la “in-

seguridad laboral” a que las que 

somete a los vigilantes la empre-

sa adjudicataria del servicio.

En concreto, esgrime incumpli-

mientos en los abonos del va-

lor de la hora extraordinaria en 

los descansos semanales; y fal-

ta de vestuarios, de abono del 

plus de arma y del kilometraje 

en los servicios estáticos, así co-

mo de tiempos de descanso en-

tre turnos.

Los vigilantes de 
Renfe irán a la 
huelga a partir 
del 13 de febrero

LABORAL I Será indefinida

Gente

La línea de ferri entre Santander y 

la ciudad irlandesa de Cork pues-

to en marcha en mayo de 2018 por 

Brittany Ferries se suprimirá a par-

tir del próximo 28 de febrero y se-

rá sustituida por otra a Rosslare, al 

sur de Dublín, pero operada desde 

el puerto de Bilbao, “más seguro” 

gracias a las inversiones realizadas 

en los últimos años y con mejores 

comunicaciones.

Así lo ha explicaba el miércoles la 

compañía en un comunicado en 

el que informa de los nuevos pun-

tos de partida y destino para la co-

nexión entre ambos países, que 

también se operará dos veces a la 

semana, y en el que indica que el 

cambio obedece a la demanda de 

los transportistas continentales e 

irlandeses.

Según Christophe Mathieu, direc-

tor ejecutivo de la naviera, no se 

trata de una decisión “tomada a la 

ligera”, sino de que es “el resultado 

de continuas conversaciones con 

nuestros clientes de transporte de 

mercancías que necesitan mejores 

conexiones por carretera y reducir 

los tiempos en sus trayectos”.

El directivo recuerda que la ru-

ta Santander-Cork se inauguró en 

primavera de 2018, destinada prin-

cipalmente al mercado de trans-

porte de mercancías en Europa, 

con un periodo de prueba de dos 

años.A este respecto, apunta que 

si bien el número de pasajeros ha 

sido “alentador” el de mercancías, 

que es “clave” para la viabilidad de 

la línea, “no ha sido el suficiente” 

y “el traslado de los puertos es la 

única solución viable para Brit-

tany Ferries”, que centrará la nue-

va conexión en el transporte de 

mercancías aunque mantendrá 

el de pasajeros, confiando en se-

guir el “buen nivel” registrado en 

Santander-Cork.

La compañía explica que los 

transportistas que operan en el 

viejo continente señalaron al 

puerto de Bilbao por estar “más 

en sintonía” con el tráfico de mer-

cancías y por tener conexiones de 

transporte más directas hacia Eu-

ropa. Y consideran que Rosslare, 

con su proximidad a Dublín ya la 

red de carreteras de la costa este, 

es “una mejor opción”.

Brittany Ferri se lleva a Bilbao 
la línea  de conexión con Cork
La compañía aduce la necesidad de mejorar las conexiones y reducir los tiempos de trayecto

COMUNICACIONES I Fue puesta en marcha en mayo de 2018

La línea con Cork será suspendida el 28 de febrero.
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El Palacio de Festivales de Canta-

bria abrirá este viernes 31 el nue-

vo servicio de ludoteca infantil 

durante el espectáculo de dan-

za del Ballet du Capitole de To-

louse, que actuará en la sala Ar-

genta a las 20.30 horas con el clá-

sico ‘Giselle’.

Según informó el jueves la Vice-

presidencia del Gobierno regio-

nal, se trata de ofrecer una ac-

tividad para los más pequeños 

mientras los adultos asisten al 

espectáculo.

La ludoteca está destinada a ni-

ños entre 4 y 12 años, quienes po-

drán disfrutar en el tiempo que 

dura el espectáculo de distintas 

actividades de ocio, realizadas 

por monitores especializados y 

orientadas a sus edades, para que 

puedan desarrollar sus capacida-

des y talento.

El Gobierno precisa que no se tra-

ta de una guardería al uso, sino 

que se pretende que los jóvenes 

participantes desarrollen su ex-

presión artística y creativa, para, 

de una manera libre y mediante 

manualidades y otras propues-

tas, fomentar su imaginación y 

destrezas psicomotrices.

Este servicio es gratuito y los in-

teresados pueden reservar las 

plazas en el teléfono 942 243 439, 

o en el correo taquilla.palacio@

srecd.es. Las reservas se pueden 

realizar hasta una hora antes 

del inicio de la función y el aforo 

máximo es de 25 niños.

El Palacio de Festivales abre 
este viernes su ludoteca
Se ofrecerá distintas actividades de ocio a niños de entre 4 y 12 años

CONCILIACIÓN I El servicio es gratuito

Gente

La Federación Cántabra de Fút-

bol y la Consejería de Depor-

tes van a poner en marcha una 

campaña contra la violencia en 

el fútbol, especialmente en el ba-

se, ante la preocupación de que 

los actos violentos “puedan ir a 

más”.

Según un estudio del Comité de 

Árbitros, la pasada temporada 

hubo menos actos violentos que 

la anterior, y los que traspasan la 

violencia verbal rondaron los 18, 

es decir, el 0,1% de los 18.000 par-

tidos celebrados, mientras que 

se formularon dos denuncias.

Para atajar esta situación, la fe-

deración apuesta por la educa-

ción desde el fútbol base y espera 

erradicar al 100% los comporta-

mientos violentos en el fútbol 

cántabro.

Con este propósito pone en mar-

cha la campaña ‘No violencia en 

el fútbol’, especialmente dirigi-

da a los padres, en la que se co-

locarán 200 lonas en todos los 

campos de fútbol base y pabello-

nes deportivos, ya que la campa-

ña contra la violencia se extiende 

a todos los deportes en general, y 

se repartirán 5.000 dípticos tam-

bién en los colegios.

Se trata de la primera medida de 

varias recogidas en el plan estra-

tégico que va a poner en marcha 

la federación, a la que seguirá la 

próxima temporada la modifica-

ción del reglamento para añadir 

a las tarjetas amarilla y roja, una 

blanca, que incentivará las bue-

nas conductas. Será para todas 

las categorías dependientes de la 

FCF, fundamentalmente para el 

fútbol base.

La campaña ha sido una pro-

puesta de la FCF a la Conseje-

ría del área, que la ha apoyado, 

y pretende erradicar la violen-

cia en todos los deportes, aun-

que especialmente en el fútbol, 

porque es donde más se produce 

por el elevado número de com-

peticiones.

DEPORTE I A propuesta de la Federación de Fútbol

La ludoteca abrirá este viernes, durante la representación de Giselle.

Cantabria pone en marcha 
una campaña contra la 
violencia en el fútbol base

Gente

Un total de 158 espectáculos rea-

lizados por más de un centenar 

de artistas profesionales de Can-

tabria conforman la nueva pro-

puesta para 2020 del programa 

EnREDarte, que da cabida a todas 

las artes escénicas y musicales.

En concreto, participarán artistas 

o compañías de 18 de teatro; cin-

co de danza; cuatro de circo; seis 

de magia; 11 de cuentacuentos-tí-

teres; 55 solistas y grupos de músi-

ca de diferente género, desde clá-

sica a rock, pasando por folk, pop 

y jazz, entre otros estilos, y 15 ta-

lleres con diferentes actividades.

Una nueva edición que presentó 

esta semana el vicepresidente de 

Cantabria, Pablo Zuloaga, acom-

pañado por la directora general de 

Acción Cultural, Eva Ranea.

Zuloaga recordó que EnREDar-

te surgió de la necesidad de dotar 

al mayor número de ayuntamien-

tos y pedanías de Cantabria de un 

programa artístico variado y con-

tinuado en el tiempo. “Entende-

mos la cultura como un derecho y 

es nuestra obligación facilitar a la 

ciudadanía un acceso fácil y cer-

cano, que tengan la posibilidad de 

asistir a espectáculos de calidad.

El también consejero de Cultura 

se refirió además al problema del 

despoblamiento que sufren algu-

nos lugares de la región, y se mos-

tró convencido que la cultura y el 

arte son “elementos imprescin-

dibles” que ayudan a fijar pobla-

ción en los territorios rurales, pues 

además de la educación, la sani-

dad, y las infraestructuras, “tener 

acceso a la expresión artística, dis-

frutar de una oferta cultural inte-

resante y atractiva, ayudan a re-

forzar la igualdad y la inclusión 

de todos los ciudadanos y ciuda-

danas de Cantabria”.

Reiteró, así mismo, el carácter mu-

nicipalista que define este progra-

ma, ya que son los propios ayun-

tamientos los que seleccionan las 

actuaciones que quieren a tra-

vés de la oferta presentada por 

las industrias y grupos artísticos 

de Cantabria que han concurrido 

a la convocatoria realizada por la 

Vicepresidencia.

Otro aspecto destacado es que es 

un “estímulo y una ayuda” al sec-

tor cultural regional, pues ofrece 

a los artistas, grupos y compañías 

profesionales un circuito donde 

“mostrar su talento” a públicos 

diversos, alejados de las grandes 

urbes.

DATOS DE 2019
Zuloaga también llevó a cabo un 

repaso de los datos de la edición 

de EnREDarte de 2019, cuando se 

realizaron 296 actividades en 55 

localidades de 49 ayuntamientos 

a la que acudieron cerca de 50.000 

espectadores.

El vicepresidente  y consejero de 

Cultura hizo hincapié en que es-

tos datos son producto del “es-

fuerzo común” del Gobierno de 

Cantabria junto a ayuntamientos 

y creadores.

Por último, animó a los represen-

tantes municipales a seguir traba-

jando juntos por hacer de las artes 

escénicas algo cercano a los ciu-

dadanos. 

“Que no exista casa de cultu-

ra, biblioteca, teatro o plaza sin 

su actuación o espectáculo, que 

EnREDarte sea también una opor-

tunidad de disfrutar y reconocer el 

talento y el trabajo de nuestros ar-

tistas”, finalizó.

Más de 150 espectáculos conforman la 
programación de EnREDarte 2020
El vicepresidente Zuloaga señala la cultura y el arte como elementos “esenciales” para fijar población al territorio

Pablo Zuloaga, durante la presentación de la nueva edición de EnREDarte.
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El Pleno del Ayuntamiento de 

Santander rechazó el jueves con-

servar el tramo del carril bus del 

Paseo Pereda al tumbar los gru-

pos del equipo de gobierno, PP y 

Cs, junto con el PSOE y PRC, la 

moción de Vox con la que quería 

intentar que no se cumpliese una 

de las exigencias de la formación 

naranja a los populares en el pac-

to de legislatura.

En el debate de la iniciativa, el 

concejal de Urbanismo y porta-

voz de Cs, Javier Ceruti, volvió  a 

defender la propuesta de Cs con 

la que “estamos luchando contra 

un atasco y no contra un modelo 

de transporte”, y para tratar de eli-

minarlo “hay que probar”.

También recordó que se van a 

analizar todos los datos del tráfi-

co en la zona y se preparará una 

batería de medidas, entre las que 

estaría la eliminación del tramo 

de carril bus pero también su 

posible flexibilización para que 

funcione como carril restringido 

cuando sea necesario.

Mientras, el portavoz popular  y 

concejal de Movilidad Sosteni-

ble, César Díaz, señaló que su 

grupo rechaza la iniciativa de 

Vox porque tiene un pacto de go-

bierno con Cs que incluye esa 

medida que, según dijo, consis-

tirá en tomar medidas para me-

jorar el tráfico “sin descartar que 

se afecte a la configuración del 

carril bus”.

Junto a PP y Cs, también votaron 

en contra de la moción los socia-

listas y los regionalistas aunque 

por motivos muy diferentes.

Desde el PSOE, la concejala Ai-

noa Quiñones recordó que el ca-

rril es lo único que queda del fa-

llido proyecto del Metro-TUS y, 

de acuerdo o no con ese carril, re-

clamó actuaciones globales y no 

parches. “Dejen de tomar el pelo 

a los ciudadanos y hagan lo que 

tengan que hacer pero con medi-

das coherentes y bien diseñadas”, 

enfatizó la edil socialista. 

Por su parte, el portavoz del PRC, 

José María Fuentes-Pila, critió 

que se planteen actuaciones “a 

cachucos” e insistió en reclamar 

un plan que aborde la movilidad 

de forma integral.

Asimismo manifestó que las “ra-

llitas” del carril bus es lo único 

que no se eliminó del Metro-TUS, 

es “lo único que queda de aquel 

naufragio”, y cree que ya enton-

ces, tras lo sucedido, se debería 

haber puesto en marcha un plan 

de movilidad de verdad.

En esta misma línea se pronun-

ció el concejal de Unidas por 

Santander (UxS), Miguel Saro, 

que se abstuvo y evidenció que, 

además del tráfico y el transpor-

te urbano, hay que regular la mo-

vilidad de bicis o patinetes y para 

ello hay que abordarla en su con-

junto.

A este respecto, el concejal de 

Movilidad Sostenible  defendió 

todo lo realizado en la ciudad en 

los últimos años con sendas pea-

tonales, peatonalizaciones, carri-

les bici o elementos de movilidad 

vertical, pero el espacio “no es fi-

nito” por lo que no en toda las zo-

nas se pueden llevar a cabo esas 

actuaciones.

OTROS ASUNTOS
En el pleno de este jueves, el or-

dinario del mes de enero, tam-

bién se dio cuenta de la aproba-

ción definitiva del presupuesto 

del Ayuntamiento de Santander 

para este 2020, que asciende a 

201 millones, al haber concluido 

el plazo de información pública 

sin alegaciones. 

También se rechazó otra moción 

de Vox en la que se pedía conva-

lidar todas las partes del PGOU 

de 2012 que no estuviesen afec-

tadas por la declaración de nuli-

dad, cuando el Tribunal Supre-

mo lo anuló en su totalidad y no 

de forma parcial. PP, PSOE, PRC, 

Cs y UxS votaron en contra.

Además de que varios grupos 

mostraron su sorpresa porque el 

edil de Vox, Guillermo Pérez-Co-

sío, hiciera esta propuesta siendo 

abogado, todos la rechazaron por 

no ser legal y algunos porque la 

base con la que se diseñó aquel 

planeamiento “está obsoleta”, es-

pecialmente la previsión de cre-

cimiento.

En ese sentido, el portavoz del PP 

reiteró que el PGOU no fue anu-

lado por la previsión de creci-

miento poblacional ni por “na-

da que estuviese recogido” en el 

planeamiento sino por una “cau-

sa externa: la deficiente evalua-

ción ambiental del bitrasvase del 

Ebro”.

Además, la oposición impidió la 

aprobación de un estudio de de-

talle para la instalación de una 

nueva gasolinera en la calle Cas-

tilla, en el número 38, frente a la 

ya existente y junto al centro edu-

cativo. PSOE, PRC, UxS y Vox vo-

taron en contra de este trámite al 

cuestionar las condiciones de se-

guridad del proyecto.

A pesar de que desde el equi-

po de gobierno PP-Cs explica-

ron que la aprobación del estu-

dio detalle es un trámite “reglado 

y cuenta con todos los informes 

favorables” y que las cuestiones 

de seguridad se abordan de cara 

a la licencia, la oposición no está 

de acuerdo con dar ningún paso 

para que esa gasolinera se pue-

da instalar aunque lo permita el 

Plan General de Ordenación Ur-

bana (PGOU) de 1997 en vigor.

“A nosotros tampoco nos gusta la 

gasolinera”, reconoció el portavoz 

del PP, pero dijo que, si todos los 

informes del expediente son fa-

vorables, los concejales no son 

quienes para cuestionarlo.

En otro orden de asuntos, se de-

batió de forma conjunta tres mo-

ciones de PP, Cs y Vox de apoyo a 

la Constitución, al rey y pidiendo 

al presidente del Gobierno, Pe-

dro Sanchez, romper los acuer-

dos con ERC, PNV y EH-Bildu, 

que salieron adelante con los vo-

tos a favor de las tres formaciones 

que suman mayoría absoluta.

DESPEDIDA DE CASARES
El hasta ahora portavoz del PSOE 

en el Ayuntamiento de Santan-

der, Pedro Casares, se despidió 

la Corporación durante el que 

fue su último pleno, y también 

su último día como concejal, ya 

que este viernes, día 31, presenta 

su renuncia al acta para dedicar-

se a su nueva labor como diputa-

do nacional.

En su última intervención de la 

sesión plenaria, Casares  aprove-

chó  para despedirse de los edi-

les socialistas y del resto de gru-

pos y mostró su agradecimiento 

por  haber podido trabajar por su 

ciudad desde 2013 como conce-

jal y aprender en “la escuela de 

la noble política municipal, una 

escuela de formación, aprendi-

zaje y vida”.

Con la renuncia de Casares, tras 

seis años y medio como edil en 

los que, según manifestó du-

rante su intervención,  ha vivi-

do momentos “increíbles” pero 

también “disgustos y sinsabo-

res”, otro concejal socialista ten-

drá que tomar posesión y uno de 

sus compañeros de grupo tendrá 

que asumir la labor de portavoz.

El Pleno rechaza la conservación 
del carril bus en el Paseo Pereda
La moción recabó los votos en contra del PP, Ciudadanos, PSOE y PRC y la abstención de Unidas por Santander

El pleno celebrado el jueves se correspondía con el ordinario del mes de enero.
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Santander se une a otras ciudades 

de todo el mundo e implantará los 

Jane’s Walk (Paseos de Jane), con 

el fin de complementar el proceso 

participativo del nuevo Plan Gene-

ral de Ordenación Urbana (PGOU) 

de la ciudad.

Así lo anunció el jueves el concejal 

de Urbanismo, Javier Ceruti, quien 

indicó que la iniciativa está pensa-

da como complemento de la parti-

cipación para el nuevo PGOU, “pe-

ro si funciona queremos que se re-

pita una o dos veces al año”.

Ceruti explicó que estos paseos son 

“una caminata por ciertas zonas de 

la ciudad de un grupo de personas 

que van relatándose, unas a otras, 

su propio conocimiento de una 

calle, de algún edificio que hubo o 

hay, de un comercio que regenta-

ron, de una anécdota entre vecinos 

de un lugar, o de sus sentimientos 

respecto a un lugar que se visita”.

Una información que para Ceruti 

es “una arista más de las muchas 

que conforman el conocimien-

to de nuestra ciudad”. En su opi-

nión, dará “perspectiva y contex-

to” para que las soluciones que se 

planteen “tengan no solo en cuen-

ta unos planos o un debate en el se-

no de una mesa de participación, 

sino lo que se vive a pie de calle”.

El edil considera que este tipo de 

iniciativas permiten el encuentro 

entre personas en el espacio públi-

co, “un recorrido para hablar, para 

conocerse, para asentar relaciones 

entre vecinos, para participar de lo 

que el otro puede contar; para, en 

fin, conocer mejor la propia ciudad 

con las aportaciones de todos los 

que quieran participar en ese en-

cuentro de andarines”.

El primero de estos paseos, previs-

to para comienzos de mayo, se in-

serta en el proceso de la redacción 

del nuevo Plan General “como ho-

menaje a la propia Jane Jacobs pe-

ro también como acto muy singu-

lar dentro del proceso general de 

la consulta pública ciudadana que 

en esas fechas estará en marcha y 

a pleno rendimiento en sus actos y 

encuentros”.

JANE JACOBS
Jane Jacobs (EEUU, 1916) fue una 

gran activista en temas urbanos. 

Con formación periodística, fue la 

gran dama del urbanismo nortea-

Los ‘Jane’s Walk’ complementarán 
el proceso participativo del PGOU
Con esta iniciativa, Santander se une a ciudades de todo el mundo donde ya se lleva a cabo

PARTICIPACIÓN I Si tiene éxito, el Ayuntamiento pretende repetirla una o dos veces al año

Los ‘Jane’s Walk’ se iniciaron en 2006 en la ciudad canadiense de Toronto.

Gente

El concejal de Empleo y Desarro-

llo Empresarial, Daniel Portilla, 

visitó el miércoles a los alumnos 

del curso ‘English for job hunting’, 

una formación para desemplea-

dos que tiene como objetivo do-

tarles de herramientas y técnicas 

para defenderse con éxito en en-

trevistas laborales.

Elaborar el currículum en inglés, 

redactar una carta de presenta-

ción, responder a una oferta de 

trabajo o tener soltura ante pre-

guntas típicas son algunas de las 

tareas que los alumnos de esta for-

mación van a aprender a realizar.

Para Portilla, “es fundamental 

defenderse en inglés a la hora de 

buscar empleo porque cada vez 

son más las empresas que tienen 

en cuenta este requisito para in-

corporar nuevos trabajadores”.

Este curso, impartido por True 

Speakers a través de la Agencia 

de Desarrollo de Santander, “am-

plía las posibilidades de encon-

trar empleo de los participantes” 

ya que es de carácter práctico y es-

tá diseñado para optimizar las ap-

titudes comunicativas necesarias 

para solicitar y conseguir empleo.

Para el edil, este tipo de formacio-

nes “ofrecen una formación ajus-

tada a las demandas y necesida-

des reales del mercado, de tal 

manera que mejora la empleabi-

lidad de los participantes”.

“El nivel de formación de las per-

sonas cada vez más alto y la preca-

riedad laboral obliga a destacar, de 

tal forma que el inglés ya no es un 

plus sino un elemento básico que 

todo candidato debe controlar”.

Gente

El servicio municipal de Trans-

portes Urbanos de Santander 

(TUS) cerró 2019 con un total 

de 19.501.507 viajeros, casi me-

dio millón de viajeros más que 

el año anterior, lo que supone un 

aumento de usuarios del 2,32%.

Así lo dio a conocer esta semana 

el concejal de Movilidad Sosteni-

ble, César Díaz, que hizo un ba-

lance positivo de las cifras y ase-

guró que estos datos “confirman 

la buena marcha del servicio”.

Los 452.849 nuevos usuarios del 

TUS en 2019 suponen para el 

concejal “la prueba de que el ser-

vicio se consolida como la opción 

preferida de los vecinos para des-

plazarse por la ciudad de forma 

sostenible”.

Con respecto a los retos que el 

servicio afrontará en 2020, el edil 

destacó que este será “un año de 

grandes retos” para el transpor-

te público de la ciudad que per-

mitirán continuar con la renova-

ción de la flota, estrenar la nueva 

sede del TUS en Camarreal, firmar 

el nuevo convenio colectivo, apro-

bar la nueva ordenanza regulado-

ra del servicio o probar proyec-

tos piloto como un autobús 100% 

eléctrico y otro impulsado por gas.

Recientemente se incorporaron al 

servicio seis autobuses híbridos y 

tres microbuses, y la previsión es 

continuar el ritmo para conseguir 

una flota cada vez más moderna 

y sostenible. Díaz avanzó además 

que este año está previsto incor-

porar a los autobuses un sistema 

de ayuda a la conducción eficien-

te y segura.

Respecto a los medios huma-

nos del servicio, destacó que este 

año se cubrirán todas las vacan-

tes que tiene la plantilla, se pon-

drá en marcha el proceso de pro-

moción interna y se van a ejecu-

tar las diferentes ofertas públicas 

de empleo.

Además, Díaz avanzó que se lle-

vará a cabo el incremento salarial 

del 2% previsto para 2020.

TRANSPORTE I En 2020 estrenará nueva sede

El TUS cerró 2019 con más de 
19,5 millones de usuarios, casi 
medio millón más que en 2018

mericano de los años 50 y 60, y sus 

consideraciones sobre los proble-

mas urbanísticos de las ciudades, 

en concreto de Nueva York, se re-

cogieron en el libro ‘Muerte y vida 

de las grandes ciudades america-

nas’, publicado en 1961.

En 1958, Jane y los vecinos del 

Greenwich Village, tras una in-

tensa campaña, consiguieron de-

tener un proyecto para la cons-

trucción de un nudo de autopis-

tas de cuatro carriles que arrasaría 

el parque de Washington Square, 

un proyecto que habría cambia-

do la imagen de la ciudad de Nue-

va York de forma muy significativa 

y completamente irreparable pa-

ra el futuro.

Jacobs forjó su leyenda a propó-

sito de una visión del urbanismo 

de las ciudades en el que la im-

portancia máxima se trasladó a 

los peatones y al espacio público 

para los viandantes y no para los 

coches que, en aquella época, ya 

dominaban las calles.

Los paseos, iniciados a partir de 

2006 en Toronto (Canadá), donde 

murió Jacobs en abril de ese año, 

se han convertido en “una especie 

de sencillo alegato a favor de esas 

teorías urbanas en favor de ciuda-

des más amables con el peatón y 

más tendentes a la consecución 

de espacios cívicos de calidad”.

El concejal de Empleo, Daniel Portilla, durante su charla con los alumnos.

Curso de inglés para 
personas desempleadas
Portilla destaca la importancia de defenderse en inglés para buscar empleo

FORMACIÓN I Lo imparte True Speakers a través de la Agencia de Desarrollo
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Gente

“En ningún lugar se encuentra 

más Cantabria que en Torrelave-

ga. Cuando uno quiere conocer 

Cantabria, tiene que venir aquí”. 

Son palabras del presidente regio-

nal, Miguel Ángel Revilla, en el acto 

conmemorativo del 125 aniversa-

rio de la concesión del título de ciu-

dad a Torrelavega, durante el cual 

se resaltó la importancia de esta 

localidad en el pasado, presente y 

futuro de la comunidad autónoma 

como “cruce de caminos” y “crisol” 

de la cultura y las tradiciones cán-

tabras, “que conserva como nadie”.

Revilla valoró también “la pasión 

y el sentimiento de pertenencia” 

de los torrelaveguenses, elemen-

tos que, en su opinión, “son bási-

cos para afrontar el futuro”.

En su intervención en el complejo 

deportivo ‘Sergio García’ de La Le-

chera, Miguel Ángel Revilla llamó 

al optimismo y expresó su confian-

za en las grandes posibilidades que 

tienen Torrelavega y Cantabria de 

superar un “momento complica-

do” como el actual, marcado por la 

“incertidumbre general” que pre-

side el panorama mundial y siem-

bra dudas en la economía, a lo que 

se añade la “crisis política” que pa-

dece España.

“Tengo esperanza en el futuro y en 

esta ciudad, porque ser de Torre-

lavega no es cualquier cosa. Los de 

Torrelavega son de Torrelavega”.

Finalmente, reconoció que para él 

es “un honor y un privilegio” parti-

cipar en ese acto por el especial ca-

riño que guarda a la ciudad, en la 

que trabajó y convivió durante una 

etapa importante de su vida antes 

de entrar en política, y confió en 

que dentro de 25 años, cuando se 

conmemore el 150 aniversario, la 

situación habrá mejorado.

“Lo mejor está por llegar. Tenemos 

una juventud preparada, con ga-

nas, y todo tiempo pasado sin du-

da fue peor”, dijo, antes de concluir 

sus palabras con vivas a Torrelave-

ga, a Cantabria y a España.

La ceremonia reunió a numero-

sos representantes institucionales. 

Por parte del Gobierno, acudieron 

el vicepresidente, Pablo Zuloaga, y 

los consejeros de Presidencia, Pau-

la Fernández; de Educación, Mari-

na Lombó; de Desarrollo Rural, 

Guillermo Blanco, y de Empleo, 

Ana Belén Álvarez.

Además, destacó la presencia del 

alcalde, Javier López Estrada; la 

Corporación municipal al com-

pleto; el presidente del Parlamen-

to, Joaquín Gómez; el delegado del 

Gobierno, Eduardo Echevarría; el 

presidente de la Federación de 

Municipios, Pablo Diestro; varios 

exalcaldes y exconcejales de la ciu-

dad, mandatarios de otros munici-

pios del Besaya, diputados autonó-

micos, miembros de los Cuerpos y 

Fuerzas de Seguridad del Estado 

y personalidades de la cultura y la 

sociedad local y regional.

Javier López Estrada realizó un re-

paso por algunos de los hitos his-

tóricos de la ciudad, que ha pasa-

do en estos 125 años de ser una 

“pequeña villa” a una “pujan-

te ciudad, más justa y accesible, 

menos contaminada, más solida-

ria y parte de un territorio que tie-

ne la esperanza de vida más alta” 

del planeta.

Además de agradecer la labor de 

los alcaldes que le han precedi-

do en el cargo, se refirió a algu-

nos de los principales retos que 

la ciudad tiene por delante, entre 

ellos reducir la tasa de paro, recu-

perar población, habilitar más es-

pacios de aparcamiento, mejorar 

el transporte comarcal, potenciar 

el comercio, solucionar el soterra-

miento, transformar La Lechera y 

el Mercado Nacional de Ganados, 

y generar más suelo industrial.

Por último y al igual que el presi-

dente cántabro, hizo mención al 

“sentimiento de pertenencia y al 

orgullo” de los torrelaveguenses 

hacia su ciudad, que seguirá inal-

terable con el paso del tiempo.

125 AÑOS DE TORRELAVEGA
El 29 de enero de 1895 Torrelavega 

recibió el título de ciudad por Real 

Orden de la reina María Cristina. 

Entonces tenía 8.300 habitantes 

y era una ciudad sin luz ni elec-

tricidad en sus hogares, servicios 

que llegarían ese mismo año, jun-

to con el ferrocarril. 125 años des-

pués, la capital del Besaya ha ex-

perimentado un gran crecimiento 

y cuenta con casi 51.500 vecinos. 

Pese a haber atravesado una im-

portante crisis industrial, es una 

ciudad moderna y cabecera de 

una comarca con grandes posibi-

lidades de progreso.

El Ayuntamiento, en colaboración 

con diferentes colectivos sociales 

y culturales de la localidad, ha 

programado un amplio programa 

de actividades durante todo el año 

para conmemorar la efeméride. 

“En ningún lugar se encuentra más 
Cantabria que en Torrelavega”
Arrancan los actos de celebración del 125 aniversarios de la concesión del título de ciudad a Torrelavega

Muchas fueron las autoridades, municipales y regionales, que quisieron estar presentes en el acto que dio comienzo a las celebraciones del 125 aniversario de Torrelavega como ciudad.

El alcalde, Javier López Estrada, junto a exalcaldesas y exalcaldes de Torrelavega.

El presidente Revilla, durante su intervención en el acto.
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Gente

El pleno de la Corporación to-

rrelaveguense aprobó el jueves, 

con la única abstención de Cs, 

el convenio marco entre el Go-

bierno de Cantabria y el Ayunta-

miento para la creación de un es-

pacio cultural en La Lechera. El 

siguiente paso será su remisión a 

la administración regional para 

su firma. El convenio tendrá una 

vigencia de cuatro años y podrá 

prorrogarse por un periodo de 

hasta cuatro años adicionales.

En el convenio se establece que 

el Gobierno contribuirá econó-

micamente en la rehabilitación 

del inmueble y a tal fin preverá 

en los futuros ejercicios presu-

puestarios la correspondiente 

aportación dineraria median-

te transferencias corrientes. 

En los presupuestos de Canta-

bria de 2020 aparece una par-

tida de 105.000 euros para este 

proyecto. 

En relación a la financiación de 

esta actuación, cuyo coste se es-

tima rondará entre los 7 y los 9 

millones de euros, el convenio 

contempla que es compromiso 

del Ejecutivo asumir la finan-

ciación íntegra a excepción del 

1,5% Cultural del Estado que de-

berá solicitar el Ayuntamiento. 

También asumirá la gestión ex-

positiva del espacio correspon-

diente a la Colección Norte; y a 

promover y difundir la nueva 

infraestructura cultural.

Por su parte, el Ayuntamien-

to se compromete a aprobar el 

proyecto de rehabilitación pro-

puesto por la Comisión Técnica 

Mixta; a solicitar financiación 

directa o indirecta de otras ad-

ministraciones públicas o enti-

dades privadas; a ceder a la co-

munidad autónoma el uso de un 

espacio de 1.200 metros cuadra-

dos para albergar las obras de 

arte de la Colección Norte; en-

tre otras. 

PLENO I Con la única abstención de Ciudadanos

Aprobado el convenio para 
convertir La Lechera en un 
espacio cultural de referencia

Gente

El alcalde Javier López Estrada 

recibió este martes en su despa-

cho a un grupo de alumnos del 

proyecto ‘Erasmus +’, organiza-

do por el colegio Nuestra Señora 

de la Paz de Torrelavega.

Esta iniciativa del colegio Nues-

tra Señora de la Paz tiene el obje-

tivo de hacer a la comunidad edu-

cativa partícipe de proyectos de 

relevancia de los que se pueda be-

neficiar, a través de una alianza 

estratégica con distintas entida-

des y colegios de Italia, Portugal, 

Turquía y Polonia.

López Estrada explicó a los es-

tudiantes varias iniciativas del 

Ayuntamiento en relación con el 

emprendimiento, como las Na-

ves Nido de Torres, de donde han 

nacido varias empresas de éxito, 

y la Escuela Taller, además de em-

presas de Torrelavega ya consoli-

dadas y con una larga trayectoria.

Así, gracias al proyecto ‘Erasmus 

+’, los alumnos pueden crear un 

currículum europeo basado en el 

emprendimiento social y de esta 

manera incentivar el espíritu em-

prendedor para la creación de sus 

propios negocios, intercambios de 

buenas prácticas empresariales, 

ideas de negocio con éxito en el 

ámbito local e internacional, có-

mo llevar a un cabo un estudio de 

mercado empresarial y analizar 

la viabilidad del mismo, así como 

pasos a seguir para la captación de 

fondos.

En el proyecto los alumnos reci-

ben formación en el ámbito em-

presarial como emprendedores 

y de esta forma cuando finalicen 

su formación académica cono-

cerán todas las herramientas a 

su alcance.

Recepción a participantes 
del proyecto ‘Erasmus+’

EDUCACIÓN I Son alumnos del colegio Nuestra Señora de la Paz

El alcalde, junto a otros responsables municipales, recibieron a los alumnos.

Gente

En una nueva jornada del Festi-

val de Invierno, este viernes, 31 

de enero, a las 21 horas, en el ci-

clo Teatro Joven, se representa-

rá ‘Fiesta, Fiesta, Fiesta’, obra que 

da voz a realidades verídicas y 

que nos invita a reflexionar sobre 

la identidad de una nueva Europa 

y de sus aulas de mano de sus pro-

tagonistas. 

El sábado, a las 20:30 horas, se re-

presentará ‘Lehman Trilogy’, Pre-

mio Mejor Espectáculo y Premio 

Max a Mejor Escenografía. Una 

brillante crónica de nuestro tiem-

po que ayuda a reflexionar sobre 

el fracaso del sistema, y tiene todo 

el potencial para convertirse en 

un clásico del teatro universal. Y el 

domingo, a las 13 horas, dentro del 

Teatro Infantil, ‘Rossini en la coci-

na’, una divertida obra de títeres y 

actos a través de la obra musical de 

Rossini descubriendo al músico y 

a la persona con sus dos grandes 

pasiones: la música y la comida. 

Nueva jornada 
del Festival de 
Invierno en el 
Concha Espina

AGENDA I 31ª edición

Gente

Más de cien expositores partici-

parán en la octava edición de la 

feria ‘Recíclate Torrelavega 2020’, 

el mayor mercadillo de artícu-

los de segunda mano de Canta-

bria, que se celebrará el sábado 

8 y el domingo 9 de febrero en el 

Mercado Nacional de Ganados 

(MNG).

La feria, cuyo objetivo es fomen-

tar el reciclaje, el consumo res-

ponsable y el uso de la bicicleta 

como medio de transporte, con-

tará con piezas de coleccionismo, 

antigüedades, bicicletas y decora-

ción, y su entrada tendrá un pre-

cio simbólico de un euro, aunque 

no tendrán que pagarla los meno-

res de edad y aquellos que acudan 

en bicicleta.

Además de los expositores, ha-

brá un mercado agroalimentario 

organizado por la Asociación de 

Empresarios de Nutrición Animal 

(ASENA) y una exposición y mer-

cadillo de bicicletas, con presen-

cia también de empresas dedica-

das a su compraventa. Asimismo, 

asistirá el ‘domador de metales y 

pensador’ Carlos Díaz, de Cáce-

res, que realizará una exposición 

con sus creaciones. Esta edición 

de ‘Recíclate’ fue presentada es-

te jueves por el concejal de Ferias 

y Mercados de Torrelavega, Je-

sús Sánchez, y el organizador del 

evento, Germán Busqué.

Tal y como explicó este último, 

hasta el momento ya hay más de 

cien expositores inscritos, pero el 

plazo permanecerá abierto hasta 

el jueves 6 de febrero. Los intere-

sados en participar podrán apun-

tarse en la oficina de la Unión de 

Agricultores y Ganaderos AIGAS, 

en la primera planta del MNG, o 

por vía telemática.

Por otro lado, indicó que el even-

to se podrá visitar en horario 

ininterrumpido, de 10:00 a 20:00 

horas, y contará con aparcamien-

to gratuito en el ferial del MNG.

Por su parte, el concejal aseguró 

que la feria está “absolutamente 

consolidada” tras ocho años ce-

lebrándose y que “funciona casi 

sola” porque “muchísima gente 

quiere participar”.

Asimismo, destacó que se trata de 

un evento más de los que se ce-

lebra en el “majsestuoso” MNG, 

que siempre “se intenta llenar de 

más actividades” para atraer pú-

blico a la ciudad.

Más de un centenar de expositores 
participarán en la feria ‘Recíclate’
El objetivo es fomentar el reciclaje, el consumo responsable y la bicicleta como medio de transporte

MERCADILLO I En el Mercado de Ganados, los días 8 y 9 de febrero

Sánchez y Busqué, tras la presentación de esta edición de ‘Recíclate’.
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POLANCO I Del Instituto de la Mujer y para la Igualdad de Oportunidades

Gente

El presidente regional, Miguel Án-

gel Revilla, presidió el acto conme-

morativo del 50 aniversario del IES 

Ría del Carmen de Camargo y fe-

licitó al centro por una trayecto-

ria que ha permitido educar en 

valores a más de 30.000 alumnos 

y alumnas de Cantabria desde su 

apertura en 1970.

“Este instituto se significa porque 

siempre ha tenido un sello ligado 

a la promoción de la tolerancia, de 

los valores cívicos y la solidaridad. 

Es un ejemplo”.

Para Revilla, el mérito de este cen-

tro reside en el buen hacer de los 

diferentes equipos directivos que 

han pasado por él, de los docentes 

y también de los padres y madres, 

que han conseguido situar al Ría 

del Carmen “a la cabeza” de un sis-

tema educativo regional que, a su 

juicio, “hay que seguir perfeccio-

nando”, pero que destaca ya por en-

cima de la media europea en cien-

cias y matemáticas, según los datos 

del último informe PISA.

Por su parte, la alcaldesa y antigua 

alumna del centro, Esther Bola-

do, señaló que este instituto ha si-

do fundamental para “hacer pue-

Gente

El Ayuntamiento de Polanco ha 

sido seleccionado por el Institu-

to de la Mujer y para la Igualdad 

de Oportunidades para desarro-

llar durante este año el programa 

denominado ‘Empléate desde la 

Igualdad’, que tiene como objeti-

vo mejorar la participación social 

y laboral de mujeres en situación 

de vulnerabilidad.

Esta es la primera vez que el Ayun-

tamiento se presentaba a una con-

vocatoria de programas de es-

te tipo y Polanco ha obtenido la 

máxima puntuación a nivel na-

cional en municipios de similar ta-

maño, lo que también supone que 

es el único consistorio de Canta-

bria que es seleccionado para de-

sarrollar una iniciativa similar.

El programa concedido a Polanco, 

que cuenta con cofinanciación del 

Fondo Social Europeo, se materia-

lizará en la impartición de cursos 

de formación ocupacional para la 

obtención de los correspondientes 

certificados de profesionalidad, 

cursos que definirán de forma 

coordinada el Instituto de la Mu-

jer y el Ayuntamiento, en unos lo-

cales que aportará el Consistorio.

La alcaldesa de Polanco, Rosa 

Díaz Fernández, mostró su satis-

facción al conocer la concesión de 

este programa que se estima po-

dría comenzar a finales de mar-

zo o comienzos de abril, una vez 

se completen los procedimientos 

administrativos necesarios para 

el inicio de las actividad.

Programa de promoción 
social y laboral de la mujer
El Ayuntamiento desarrollará el programa nacional ‘Empléate desde la Igualdad’

Acto con mujeres para avanzar en la redacción del Plan de Igualdad del municipio.

El martes se inauguró la nueva bibliote-

ca del C.P Buenaventura González, un es-

pacio recuperado gracias al impulso de la 

Asociación de Padres del colegio. Al acto 

acudió el alcalde, Alberto García Onandía, 

quien hizo entrega de un lote de libros ce-

didos por la Biblioteca Municipal.

EL C.P BUENAVENTURA 
GONZÁLEZ ESTRENA 
UNA NUEVA BIBLIOTECA

BEZANA

Gente

El Ayuntamiento ha llegado a un 

acuerdo con ADIF para el arren-

damiento de los terrenos de la an-

tigua estación del Mediterráneo. 

Se trata de dos parcelas, que su-

man 4.440m2, por las que se abo-

narán 250 euros y 300 euros al año 

respectivamente y cuyo alquiler 

se mantendrá vigente hasta el día 

31 de diciembre de 2022. 

El objetivo es destinar los terrenos 

a dotación pública municipal para 

acopio de materiales y compostaje 

de material, “recuperando un es-

pacio para el aprovechamiento pú-

blico”, desataca el alcalde de Asti-

lero, Javier Fernández Soberón, 

quien agradeció la buena predis-

posición de Adif, para “sacar ade-

lante una reclamación histórica”.

ASTILLERO I Hasta el 31 de diciembre de 2022

El alcalde, con el pedáneo de Guarnizo, en una visita a los terrenos.

El Ayuntamiento alquila a 
ADIF los terrenos de la antigua 
estación del Mediterráneo

 Violeta Alvear, una alumna del IES Valle 

de Piélagos de Renedo, se ha proclama-

do ganadora del concurso de microrrela-

tos convocado por la Biblioteca Central 

de Santander.

La estudiante de 1º de la ESO obtuvo el 

galardón, en la categoría de menores de 

14 años, con un texto que llevaba por tí-

tulo ‘Bosques’, cuyo texto es el siguiente.

“La biblioteca estaba en absoluto silen-

cio. Estaba sola, era media noche. Sin dar-

me cuenta, acabé durmiéndome sobre el 

libro. Se titulaba Bosques. En mi profun-

do sueño, veía un infinito robledal, lleno 

de diminutas ninfas, duendes e incluso 

enormes gigantes. Deseé que ese sueño 

no acabara nunca. Al final, descubrí que 

en ningún momento me había dormido”.

VIOLETA ALVEAR GANA UN CONCURSO DE 
LA BIBLIOTECA CENTRAL DE SANTANDER

PIÉLAGOS I ES ALUMNA DEL IES VALLE DE PIÉLAGOS DE RENEDO

El IES Ría del Carmen, 50 años 
de educación en valores
Revilla, Zuloaga y Lombó asistieron al acto conmemorativo del aniversario

CAMARGO I El presidente regional felicitó al centro

blo” y fomentar la convivencia entre 

jóvenes de diferentes partes de Ca-

margo y de su entorno.

En el acto, con el que arrancan las 

celebraciones que tendrán lugar 

durante todo el año, también inter-

vinieron el vicepresidente regional, 

Pablo Zuloaga; la consejera de Edu-

cación Marina Lombó, y el director 

del centro, Francisco Javier Barba.

Revilla, Lombó y Bolado, recibidos por el director del centro a su llegada al acto.
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Cinco atletas cántabros del grupo 

de María Rueda compitieron la pa-

sada semana en el I Gran Premio 

de Marcha ‘Ciudadela de Pam-

plona’, cita que albergó el Cam-

peonato de Navarra y Euskadi de 

Marcha en Ruta. Destacó por en-

cima de todo la gran actuación del 

campeón cántabro Martín Rodrí-

guez, del Atletismo Torrelavega, en 

edad sub20, que venció en la prue-

ba y llevó su registro personal en 

10 kilómetros hasta 48:49, la mejor 

marca cántabra de la última déca-

da y una de las primeras de siem-

pre en la especialidad.

Además, la juvenil Janire Fernán-

dez, del Carbonero Castro, que for-

mará parte de la selección regional 

de marcha en el Nacional de Torre-

vieja, logró bajar de la hora en la 

misma distancia (59:45), y su com-

pañera Ruth Rueda igualmen-

te mejoró en 5 kilómetros con un 

tiempo de 28:02 con el que triunfó 

además en categoría máster.

Otras dos deportistas del club ver-

dinegro, la sub16 Sofía Barrera, 

también convocada por Cantabria 

para el Campeonato de España, y 

la sub23 Sara Arozamena, partici-

pantes en 5 y 10 kilómetros, com-

pletaron la presencia de especia-

listas de la región en Pamplona.

Martín Rodríguez, de nuevo 
gran marca en Pamplona

ATLETISMO I Venció en la prueba y mejoró su registro personal en 10 Kilómetros

Gente

El Racing instaurará la Fila Oro 

en el Palco de Honor de El Sardi-

nero en el partido que disputará 

ante el Alcorcón el domingo, 2 de 

febrero y permanecerá vigente 

hasta el final de temporada. Así, 

los 10 abonados con más anti-

güedad en su carnet van a ser in-

vitados a presenciar el encuentro 

desde la zona noble del estadio. 

FÚTBOL I Se mantendrá hasta final de temporada

La Fila Oro del Palco de Honor, 
se pone en marcha en el 
encuentro contra el AlcorcónLos representantes cántabros en  el I Gran Premio de Marcha ‘Ciudadela de Pamplona’.

Los diez socios con más antigüedad en su carnet ocuparán la Fila de Oro.
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El periodo de inscripciones para 

el aplazado Campeonato Regio-

nal de Cantabria de Profesiona-

les 2019 que se disputará en el Re-

al Golf de Pedreña los días 16 y 17 

de febrero está abierto desde es-

ta semana. Dichas inscripciones 

se podrán realizar hasta las 18:00 

horas del 12 de febrero.

Como en anteriores ediciones a 

este Campeonato seran invita-

dos tres jugadores profesionales 

de Asturias y País Vasco. Dichos 

jugadores optarán a los premios 

en metálico y en caso de ganar re-

cibiran una copia de la copa, pe-

ro el título de Campeón Regional 

recaera exclusivamente en juga-

dores con licencia por Cantabria.   

El Campeonato se  jugará a 36 ho-

yos Stroke Play, en dos días con-

secutivos, domingo por la tarde y 

lunes por la mañana.

Los maestros, asistentes de 

maestro, monitores y técnicos 

de Golf sin categoría de Jugador 

Profesional no optarán al repar-

to de premios en metálico, pero 

sí al Trofeo.

El Campeonato Regional de 

Cantabria Individual Masculi-

no de Profesionales estará dota-

do con un montante en premios 

de 1.870 euros, que se repartirán 

de la siguiente forma: 700 euros 

para el primer jugador profesio-

nal clasificado; 400 euros para el 

segundo jugador profesional cla-

sificado; 300 euros para el tercer 

jugador profesional clasificado; 

200 euros para el cuarto jugador 

profesional clasificado; 150 eu-

ros para el quinto jugador pro-

fesional clasificado y 120 euros 

para el sexto jugador profesio-

nal clasificado.

El Campeonato Regional de Profesionales 
aplazado se celebrará los días 16 y 17

El Real Club de Golf de Pedreña acogerá la celebración del Campeonato de Profesionales.
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SANTANDER

VIERNES, 31
17:30 y 20:00 h.I am not a 
witch. De Albert Serra.
22:00 h. Súper empollonas. 
De Olivia Wilde.

SÁBADO, 1
17:30 h. El jeque blanco. De 
Federico Fellini.
20:00 y 22:00 h. I am not a 
witch. De Albert Serra.

DOMINGO, 2
17:30 h. Boccaccio ‘70. De 
Vittorio De Sica, Federico 
Fellini, Mario Monicelli y 
Luchino Visconti.
21:30 h. El jeque blanco. De 
Federico Fellini.

MIÉRCOLES, 5
17:30 h. Yojimbo. De Akira 
Kurosawa.
20:30 h. Quinqui stars. De 
Juan Vicente Córdoba.

JUEVES, 6
17:30 h. Quinqui stars. De 
Juan Vicente Córdoba.
20:00 h. Ensayo de orques-
ta. De Federico Fellini.
22:00 h. Yojimbo. De Akira 
Kurosawa.

TORRELAVEGA

VIERNES, 31
17:30, 19:30 y 21:30 h.Wild 
Rose. De Tom Harper.

SÁBADO, 1
17:30 h.Mascotas 2. De 
Chris Renaud y Jonathan 
del Val.
19:30 y 21:30 h.Wild Rose. 
De Tom Harper.

DOMINGO, 2
17:00, 19:00 y 21:00 h.Wild 
Rose. De Tom Harper.

JUEVES, 6
20:00 h. Güeros. De Alonso 
Ruizpalacios.

P R O G R A M A C I Ó N

Filmoteca
Regional

DEL 31 DE ENERO AL 6 DE FEBRERO
TEATRO
“Los Cobardes”, teatro en 
El Principal
Hedda Gabler es una falaz inductora 
al suicidio cuyos objetivos no serán 
cumplidos sin el compromiso de un 
nutrido séquito de “cobardes”.
LUGAR: TEATRO EL PRINCIPAL
HORARIO: SÁBADO1 DE FEBRERO DE 2020 A 
LAS 20:00H. SÁBADO 7 DE MARZO DE 2020, A 
LAS 20:00H. PRECIOS: 23 €.

MÚSICA
“Música callada”, de la 
mano de Luis Aracama
Los versos de San Juan de la Cruz 
‘la música callada, la soledad sonora’ 
inspiraron al compositor barcelonés 
Federico Mompou (1893-1987) para 
acometer la composición de una co-
lección de 28 miniaturas que, como 
ocurre en el poeta del misticismo 
asceta, mira al interior (la audición 
interna, decía el autor), alejándose 
de todo artificio, en la búsqueda de 
la más honda espiritualidad sonora.
LUGAR: CASYC EL SÁBADO 1 DE FEBRERO A LAS 
20:00 H. PRECIOS: 10 € (GASTOS INCLUIDOS).

MÚSICA
Sonidos punk/rock con 
Sinaia
Los primeros acordes de Sinaia na-
cen a finales de 2011, cuando Javier 
Jimenez y Rodrigo Corredera toman 
la decisión de abandonar “Censu-
rados”, la banda de la que forma-
ban parte en aquel momento, para 
embarcarse en un nuevo proyecto 
que abarque sus inquietudes musi-
cales y refleje, de una manera más 
personal, sus composiciones.
EL SÁBADO 1 DE FEBRERO A LAS 20:30 H. EN EL 
BLACK BIRD CULTURE. PRECIOS: 10 € (ANTICI-
PADA). 12 € (TAQUILLA).  

MÚSICA
Orquesta Sin fónica 
Nacional de Tatarstán, 
Kazan
Desde 2013 Alexander Sladko-
vskiy y la Orquesta Sinfónica Na-
cional de Tatarstan son artistas de 
Sony Musi  Enterteiment Rusia. La 
TNSO participó en el concierto, 
en la UNESCO en París, donde se 
llevó a cabo la ceremonia de de-
signación de Denis Matsuev como 
Embajador de buena voluntad de 
la UNESCO.
LUGAR: PALACIO DE FESTIVALES DE CANTABRIA
HORARIO: SÁBADO1 DE FEBRERO DE 2020 A LAS 
20:30H. PRECIOS: CONSULTAR PRECIOS 

TEATRO
“Locas”, adaptada y 
dirigida por Linker 
Suárez
Locas es una irónica comedia que 
profundiza en las sutiles diferencias 
que existen entre la locura y la cor-
dura. Una obra sobre los trastornos 
de la realidad y la necesidad del ser 
humano de inventarse personajes 
para sobrevivir. Dos mujeres, dos 
vidas, el silencio y la necesidad de 
ser felices.
FECHA: DESDE EL SÁBADO 23 DE NOVIEMBRE 
DE 2019 HASTA EL SÁBADO 28 DE MARZO DE 
2020 . LUGAR: CONTIGO TRES TEATRO
PRECIOS: 14 €.

MÚSICA
“Los primeros de 
Europa”, por Estigma 
Teatro
La idea de Europa y la idea de Cór-
doba son dos cosas distintas, aunque 
pertenecen a una misma familia, son 
como dos primos lejanos que no se 
han llegado a conocer. Antonio y 
Nieves son hermanos, cordobeses, 
europeos, y en 2001 participaron 
en una competición de Baile Retro 
en Torremolinos para ser los primeros 
de Europa. 
LUGAR: CAFÉ DE LAS ARTES
HORARIO: SÁBADO1 DE FEBRERO DE 2020 A 
LAS 20:30H.
PRECIOS: 9 € (ANTICIPADA). 10 € (TAQUILLA). 

TALLERES
Jugar con fotos y notas”. 
Visita la exposición de 
Anri Sala con Cristina 
Molino y Roberto HG
Con su obra, Anri Sala busca modos 
no verbales de comunicación. Los 
niños desde muy pequeños se co-
munican a través de sonidos únicos 
y un lenguaje que solo sus padres 
entienden. El lenguaje abstracto les 
es muy cercano.
SÁBADOS 8 DE FEBRERO  Y 28 DE MARZO  A LAS 
18:30H.  LUGAR: CENTRO BOTÍN

FOTOGRAFÍA
David Van Bylen Dj Set
David Van Bylen estará en el Pub Ze-
ppelim los sábados 18 de enero y 1 
de febrero a partir de las 00:00 horas.
ECHA: SÁBADO 18/01/2020 Y1 DE FEBRERO DE 
2020 LUGAR: PUB ZEPPELIM
HORARIO: SÁBADO 18/01/2020 A LAS 24:00H. 
SÁBADO1 DE FEBRERO DE 2020, A LAS 24:00H.
ORGANIZA: PUB ZEPPELIM. PRECIOS: GRATIS. 

PROGRAMACIÓN CULTURAL

Anúnciate con nosotros y llegarás a mucha Gente
SI MEVES,TEVEN +info llamando al

942318 670

OBÚS PRESENTA EN DIRECTO “CON UN PAR”
Considerados patrimonio del rock, OBÚS, la prestigiosa banda de 
rock y heavy metal madrileña presenta “Con Un Par”, su nuevo tra-
bajo discográfico, el décimo en estudio, este sábado 1 de febrero 
de 2020 en Escenario Santander, a partir de las 21:30 horas.

SUDOKU

Todas las proyecciones son 
en Versión Original y tienen 
subtítulos en Castellano.



  1.1 INMOBILIARIA 
PISOS Y CASAS VENTA

CHALET DE LUJO de 290 m2 
se vende. A 24 kms de Bur-

BENIDORM

 2.1 TRABAJO OFERTA

AUXILIAR DE ENFERMERÍA

 6.1 CAMPO Y ANIMALES

MAQUINARIAS AGRÍCOLAS

 8.1 MÚSICA OFERTA

GRUPO DE SEVILLANAS

OCASIÓN

 9.1 VARIOS OFERTA

ABRE AHORA EL TRASTE-
RO

10.1 MOTOR OFERTA

OCASIÓN VENDO HONDA 
ACCOR

11.2 RELACIONES 
PERSONALES 

DEMANDA

CHICO SEROPOSITIVO ten-

La recogida de anuncios para la edición de 
la semana se realizará hasta las 10 h. del miércoles
CADA ANUNCIO SE PUBLICARÁ UNA SEMANA

PARA INSERTAR UN ANUNCIO
EN LA SECCIÓN DE ANUNCIOS CLASIFICADOS
DE      GENTE      EN      CANTABRIA         LLAME    ALTELÉFONO

 807 505 779*
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24
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Este miércoles se entregaron los 
premios del concurso artístico 
‘SOY CAPAZitado’, que en la edi-
ción de este año han recaído en 
siete entidades y 15 particulares.
Así, el Premio Especial CERMI Can-
tabria fue para José Luis Sainz-Ez-
querra por la obra ‘Superación’.
Por su parte, los premios a la Ma-
yor Superación fueron otorgados 
a Ismael Posada Gómez, por su 
trabajo ‘Australia’; y a Ana Martínez 
González, por dos obras, ‘Adrenali-
na’ y ‘Vale un Huevo’.
Por lo que respecta a la categoría 
de creación literaria, las asociacio-
nes premiadas fueron el Centro 
Hospitalario Padre Menni por ‘En 
el mar de la enseñanza’; ASCASAM 
Colindres por ‘Un Renault 4/4 muy 
especial’; y Prisma Asistencia por 
‘Mi día a día’; mientras que en la 
modalidad individual los galardo-
nes por obras literarias recayeron 
en los trabajos ‘Flores para Julia’, 
de Juan Lorenzo Collado; ‘La ciu-
dad se engaña’, de Joaquín Casis 
Domínguez; y ‘Vivir con la escle-
rosis múltiple’, de María Victoria 
Puertas.
En dibujo, los premios para aso-
ciaciones fueron otorgados a Am-
pros por dos trabajos ‘Mi Picasso’ 
y ‘Atardecer’; y al Centro Hospi-
talario Padre Menni, por ‘Qué bo-
nito es Castro’. Los ganadores in-
dividuales resultaron ser Antonio 
López Gómez, por ‘Balcón’; José 
Antonio Higuero Moya, por ‘Pesca-
dor, y Eva María Montes de Neira, 
por ‘Jirafas de Colores.
En cuanto a la categoría de pintu-
ra, se premiaron las obras ‘Pensa-
mientos’ y ‘Buscando la luz’ de la 

Asociación Cántabra de Esclero-
sis Múltiple, y ‘Explotando nues-
tras capacidades’, de la Fundación 
Obra San Martín’, así como los 
trabajos individuales ‘Superación’ 
de Manuel Ángel Cordero Gómez; 
‘Centro Botín’, de José Antonio 
Trueba Gento; y ‘Abdución marina’, 
de Antonio López Gómez.
En lo que se refiere a la categoría 
de fotografía de formato 15x20 
o menor, los premios fueron pa-
ra los trabajos ‘Abrazando la vida’, 
de ASCASAM; y ‘Puerta de Salida’ 
y ‘Fresquera’, ambos de la Asocia-
ción Cántabra de Esclerosis Múlti-
ple.También en este apartado pre-
mió ‘Lo pequeño’, de Oscar Durán 
Sánchez; ‘Muñeca leyendo’, de Eva 
María Montes de Neira; y ‘Líneas’, 

de María Teresa Andrés Bartolomé. 
Por último, en fotografía de forma-
to superior a 15x20 se reconocieron 
los trabajos ‘The Vesell’ de la Fun-
dación Síndrome de Down; y ‘El 
suicidio’ y ‘El despertar’, ambas de 
ASCASAM; y las fotografías ‘H2O 
gaseoso’ de Oscar Durán Sánchez; 
‘Reflejo’, de María Teresa Andrés 
Bartolomé’; y ‘Levanta la bahía’, de 
Roberto Sánchez Montes.

SANTANDER, CIUDAD INCLUSIVA
La alcaldesa de Santander, Gema 
Igual, que participó en el acto de 
entrega de premios, destacó la 
creatividad artística y  la genero-
sidad de los 229 participantes en 
‘SOY CAPAZitado’ .
La regidora, que acudió acompaña-

da del concejal de Autonomía Per-
sonal, Álvaro Lavín, y del secretario 
general de CERMI Cantabria, Ser-
gio Olavarría,  dio la enhorabuena 
a las personas que han dedicado 
parte de su tiempo a desarrollar su 
talento para demostrar sus habili-
dades y capacidades al resto de la 
sociedad.
“Desde el Ayuntamiento trabaja-
mos para que la ciudad sea total-
mente inclusiva y todos los santan-
derinos se encuentren a gusto a la 
ciudad”, subrayó Gema Igual.
Y con este objetivo de mejorar la 
calidad de vida de los ciudadanos, 
la alcaldesa destacó el “apartado 
del ocio y la cultura”, poniendo en 
valor este certamen “de creación 
literaria, dibujo y fotografía”.

En este sentido, precisó que, ade-
más del talento artístico, con este 
concurso se pone en valor la bús-
queda de la normalización de las 
personas con discapacidad y su tra-
bajo creativo, respaldado por aso-
ciaciones como el centro hospitala-
rio Padre Menni; Prisma Asistencia; 
AMPROS; ASCASAM; la Asociación 
Cántabra de Esclerosis Múltiple;  la 
Fundación Obra San Martín; la Fun-
dación Síndrome de Down; Aspace 
Cantabria; y Assistencial Care, que 
han participado en esta edición.

PLAN DE AUTONOMÍA PERSONAL
Tras felicitar a los ganadores, Ge-
ma Igual avanzó que en el plazo 
de un mes el Ayuntamiento va a 
presentar el III Plan de Autonomía 
Personal con 63 medidas a poner 
en marcha. Aclaró al respecto que 
esta iniciativa se desarrolla de for-
ma conjunta “siempre de la mano 
de las entidades y organizaciones 
del sector y nunca de manera uni-
direccional”.
Asimismo, afirmó que desde el 
Ayuntamiento se sigue trabajan-
do para lograr “la accesibilidad 
universal” implantando medidas 
como la del bono taxi, cuyas bases 
reguladoras han salido publicadas 
esta semana en el Boletín Oficial 
de Cantabria; y potenciando ini-
ciativas como los observadores 
urbanos; la reserva del 10% de las 
plazas de empleo público para per-
sonas con discapacidad y el afian-
zamiento de los convenios con las 
entidades y colectivos del sector.
Además, recordó que el Consistorio 
ha incrementado este año un nueve 
por ciento el presupuesto del área 
de Autonomía Personal hasta llegar 
a los 140.100 euros.

Gema Igual 
entrega los 
premios del 
concurso ‘SOY 
CAPAZitado’

Siete entidades y 
una quincena de
particulares 
resultaron 
premiados en el 
concurso artístico 
‘SOY CAPAZitado’ 
que en la edición de 
este año contó con 
229 participantes


